

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10

céntimos semanales

Vicio nacional

Los hechos decisivos que se suceden en España como en las demás naciones, no pueden explicarse sine por las virtudes y los vicios propios de la raza unas veces adquiridas y las más conaturales á su idiosincracia. No subiendo á esta fuente, causa y origen de los males que se deploran ó de los bienes que cada país se honra y glorifica, con que cada país se honra y glorifica, es imposible hacerse cargo de su presente, descifrar su pasado y adivinar su porvenir.

Haciendo aplicación de este principio á nuestra patria, encontramos en ella la paradoja de la conformidad más estúpida en la miseria, cuando ésta tiende sus alas sobre vastos horizontes individuales y colectivos, al par que la ambición codicia desapoderada cuando la rueda de la fortuna deja entrever una ocasión propicia de enriquecerse no por el trabajo ni por el cálculo, sino por el favor ó la suerte, algo que no exija un esfuerzo sostenido de voluntad.

Entonces el español apático, resignado, indiferente, despliega una energía volcánica, una sed insaciable, un afán indescriptible de riquezas, cual no la sienten las razas normalmente conagradas á la adquisición del capital por medio del trabajo.

Esto explica el fenómeno que presenciarnos en España, y del cual deriva la inferioridad de esta nación.

En un país donde no se conoce la grande industria, ni las vastas explotaciones agrícolas y mineras, éstas todas en manos de extranjeros; innumerales ciudadanos encuentran modo de vivir como unos nababs de la India, gozando de todos los recreos y caprichos que en otros países son patrimonio exclusivo de las grandes fortunas amasadas por los gigantes del esfuerzo mercantil ó industrial.

La nación no se siente beneficiada de la prosperidad de estos afortunados, como lo resulta la respectiva de los multimillonarios ingleses ó yanquis, sino empobrecida, porque esta riqueza es sangre extraída del organismo del Estado.

El Estado: he aquí el caballo de batalla que arrastran montes los españoles que van á la conquista del vellocino de oro; la fuente maravillosa que apaga la sed de goces y venturas de los que tienen horror al trabajo; la mina inagotable por cuya posesión luchan los que no sabrían crear la más insignificante riqueza con su laboriosidad ó su ingenio. Un monopolio del Estado, como el del tabaco; otro mono-

Próximamente

Grandes reformas en el periódico

polio como el del azúcar; un alto puesto en la milicia; otro análogo en la magistratura ó la administración; he aquí las únicas puertas por donde los españoles salen de la privación y consiguen opulencias que en otras naciones son el premio de una vida de trabajo.

No se concibe que el hombre se resigna á la más cruel indigencia, que es la suerte de la inmensa mayoría de los españoles, y que luego desarrolle una ambición tan insaciable cuando le abre sus arcas el Estado. De ambos extremos muere la nación.

Postal diaria

Cuando pedimos un consejo, nos reconocemos inferiores al que honramos con el título de consejero.

¿En qué nos fundamos para creer que vale menos después de no haberlo dado á nuestro gusto?

La noche no se nos ha dado únicamente para descansar, sino también para pensar, y es cuando menos meditamos.

Para evitar de este modo la perniciosa influencia que ejercen las lecturas perniciosas para la niñez.

ANONIMO

Pienso en tí!

Pensado por momentos adorarte y pensando en tu dicha y tu alegría, espero un instante que en mi vida me crea con derecho para amarte.

Pienso siempre como tú pensaste pensando en tu dicha que es la mía, y veo reflejada noche y día la dulzura del amor en tu semblante.

Reina tu belleza entre las bellas de suaves y frías calores que envidian tu hermosura las estrellas;

vas por el jardín cogiendo flores rechazando una por una todas ellas pensando que así mueren los amores.

B. GARCIA NIMO.

Ramón Ripoll

Letras y grabados en madera

Sagasta, 55

Los dos inviernos

El del obrero

El fantasma, el terrible fantasma de los pobres, ya está aquí; el invierno de días cortos y negros. Las noches largas y heladas.

El trabajo en esta época escasea en muchos lugares obreros; sobre todo en los que se tiene que vivir del jornal ganado á campo raso, porque apenas hacen medio jornal por día.

Los obreros de las fábricas trabajan la mitad de la jornada iluminados con la luz artificial.

En la fábrica, todas las aberturas están herméticamente cerradas; ni una pequeña ventanilla está abierta. Abrirla sería una temeridad y una imprudencia. Calentitos, muy calentitos estamos yendo de un extremo á otro de máquina, y los aires de la calle son fríos y helados: así que de abrir una pequeña ventanilla nos exponemos á pescar un fuerte resfriado tal vez una pulmonía. Además y sobre todo las máquinas deben funcionar con una atmósfera bien caldeada, sino... se necesita para su regular movimiento más fuerza y resbala la correa.

Las flecos del algodón tampoco permiten que vengan del espacio libre, aires fríos.

No, no, el patrono tiene dadas órdenes terminantes de que no se abra nada sobre todo.

Nuestros pulmones durante toda la jornada siguen respirando el loxigeno corrompido, el aire viscoso y contagiado de los esputos lanzados por los tuberculosos y anémicos.

Pero, nada, hay que aguantar y sufrir; estamos en el invierno.

Por las mañanas y por la noche, cuando vamos y salimos del trabajo, vestimos ligeritos de ropas y ataviados con un mantón ó tapabocas que compramos hace unos veinte años.

Nuestra ropa, tanto interior como exterior, está ya hecha un guiñapo, porque está muy cara.

En nuestra casa es todo una delicia; no hay pan suficiente, porque se ha subido por las nubes; no hay carne, porque con ella estamos diviciados los obreros; no hay patatas ni alubias,

porque están en espera de que suban y más suban de precio, almacenadas por los buitres acaparadores. Tampoco hay bacalao, ni aceite, ni manteca, ni sardina, porque todo está muy caro, fuera del alcance de nuestros bolsillos. No tenemos leña, ni carbón, porque todo ha subido de precio y además nos le expenden malo como todo y falto de peso. En fin, en nuestra casa no se saborean más que miserias, enfermedades, dolores sin cuento, tristeza, llantos y frío.

De nada nos sirven que seamos los productores de todo lo creado. De nada nos sirven lamentaciones de que nuestros intangibles derechos sean hollados, ya que con nuestra desunión, por no estar fuertemente, sólidamente organizados, hemos dejado á los patronos, á los burgueses, que nos lo arrebatan todo, y como nos lo arrebatarán todo, mientras nosotros no poseemos ni poseeremos nada; é interin sigamos nuestro calvario de frío y de hambre.

¡Qué caramba! para eso estamos en invierno.

El del rico

¡Es delicioso el invierno! pues con el frío se tiene más apetito.

Los que trabajan, dicen que no hacen días, por lo cortos, para nada. ¡Qué nos importa á nosotros el día si casi nunca nos aprovechamos más que de la mitad de él!

Es delicioso el invierno, porque nos permite ir bien ataviados con nuestros gabanes, y cuando salimos á altas horas de la noche del café concierto ó music hall, nadie nos conoce.

Es curioso el invierno, porque como casi siempre vamos á oscuras, nos es fácil engañar á la familia al decirle que vamos a la iglesia, y en su lugar tomamos rumbo opuesto en dirección á casa de la *cosetta*.

Dicen mis obreros que hace mucho frío ¿Qué me cuentan á mi del frío? Voy vestido por dentro y por fuera de ricas lanas: llevo unos zapatos que me cuestan cincuenta pesetas; tengo un hermoso y confortante auto; en mi casa hay buenos caloríferos y galeñas con sus cristales para tomar el sol... ¿Frío? Miente quien diga que hace frío.

Dicen también mis obreros que todo los artículos de comer, beber, arder, calzar y vestir han subido tanto y tanto... Tonterías, pretextos para que se les suba el salario; pero yo que no he notado el encarecimiento de nada, aunque haya subido el precio de las telas que en mi fábrica se elaboran, me río yo de todo, porque me consta que no tienen organización que no están sindicados; y siendo así, que no

LA LUCENTINA

Gran almacén de calzado de Asunción Aracil

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos última novedad. Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fábricas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braa de Aragón. Visitar LA LUCENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Es ecalidad en lo más nuevo y corriente.

LA LUCENTINA Calzado de lujo

Esta casa por su gusto en el pedido de calzados y con los catálogos y muestrarios más nuevos á la vista, hace sus compras con un surtido tan variado completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea

ENTRADA LIBRE

Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17.-ALICANTE
No confundirse: esta casa no tiene sucursales.

me vengan con demandas de ninguna clase, porque no estoy dispuesto á atenderlas ni en parte ni en nada.

Dicen que en su casa (que no es suya, sino la mía) se carece de todo, ¿y á mí qué? Si tan mal les va que cambien de oficio y de domicilio.

¿El invierno? ¿Días cortos y negros, noches largas y heladas? ¡Ja... Ja!

M. R. y C.

Concepcion Baeza Sala

Profesora en Partos

Comadrona que fue de la Beneficencia

Asistencia de partos á domicilio.— Academia preparatoria para la carrera de matronas.— Hospedaje para sus alumnas.

Carratera de San Vicente núm. 33 piso primero.

Que se rectifique

Anoche en la sesión del Ayuntamiento se dió lectura y se aprobó una instancia en la que se solicita la inaplicación del artículo 40 del Reglamento de higiene y salubridad de la ciudad de Alicante para casos excepcionales.

Para darle más valor á dicho documento quizás, hubo de tomarse el nombre del Centro de Sociedades obreras. Pero este valor lo debe perder desde el momento en que se firmó, puesto que ninguna sociedad dió oficialmente su conformidad, incluso la de obreros parraderos «La luz del Día» que es la que suscribe y la que pide al Consejo de delegados que se rectifique dicha firma pues su criterio es contrario á lo que en dicha instancia se pide.

Alicante 15 Enero 1916.— El Secretario, Celestino Sirvent.

Amnistía

La Sociedad de obreros de fábricas y almacenes «La Defensa», pone en conocimiento de todos que tiene Amnistía hasta último del mes actual, para todo aquél que desee ingresar á cuota corriente, aceptando aquellos que adeude á ésta más de veinticinco cuotas dentro del año de 1915.

Se cotiza é ingresa en el domicilio de esta Sociedad, Casa del Pueblo, los días jueves y sábados, desde las seis hasta las ocho de la noche, y los domingos, desde las ocho hasta las doce de la mañana.—La Directiva,

La Biblioteca

Canalejas

En 89 grandes paquetes llegaron los volúmenes de la biblioteca que perteneció á Canalejas, donados á nuestra población por la duquesa viuda del protector de Alicante.

El alcalde señor Pobil tiene el propósito de imprimir gran actividad á los trabajos de la comisión que entien de en la expresada biblioteca á fin de que pueda quedar instalada cuanto antes.

Además se propone aumentar el número de libros haciendo petición de ellos al Ministerio de Instrucción Pública y á entidades y personalidades.

Nos parecen excelentes esas iniciativas y sin reservas hemos de aplaudirlas como provechosas para Alicante y reveladoras del buen gusto, la cultura y el amor á la tierra que con ellas da á entender nuestro corregidor.

AVISO

Advierto á los suscriptores de mi novela «El calvario de una obrera ó los mártires del amor», que un individuo llamado Miguel Albero Mogica, intenta usurpar el título de mi obra y mi pseudónimo para engañar á los suscriptores, que no deben aceptar ni un solo cuaderno que no lleve en la cubierta la firma autógrafa del editor don Juan Sansano, que vive en la calle de Bazán, núm. 31. Desde el cuaderno 41 exija el suscriptor este requisito y 20 páginas en cada cuaderno impreso en la misma forma que se ha venido haciendo hasta aquí. Consérvese los cupones para el regalo y no se preste nadie á timos como los que daremos á conocer realizados por varios repartidores de entregas. No tomad cuadernos que no lleven el nombre de Sansano en la cubierta, pues no os aprovecharán. Esto sin perjuicio de que procedamos judicialmente contra los detractores de la ley.

LEON MONTENEGRO

Sucesos

Riña

Esta mañana han reñido Rafael Barceló y José Baño García, habiendo resultado éste herido en el borde interno del antebrazo izquierdo, siendo curado en la Casa de Socorro.

Esoándalo

Por promover un fuerte escándalo

en casa del tío Vicente el de las rejas, ha sido detenido el que dijo llamarse Salvador Fila Crispín.

Conferencia

Con el tema «Los partidos políticos», se celebrará el miércoles día 19 á las siete de la noche, la quinta conferencia de la serie que están á cargo del sabio catedrático de nuestro Instituto don José Verdes Montenegro, en el domicilio social de la Agrupación Socialista, Casa del Pueblo, Navas, núm. 97.

Invitamos á todos los amantes de la cultura á escuchar las sabias enseñanzas que de estos actos pueden aprenderse.

Los reclutas

Los reclutas de esta zona á quienes por sorteo les ha tocado servir en las guarniciones de Africa saldrán:

El día 19, á las seis y treinta los destinados á Melilla pues irán á Cartagena para embarcar allí con rumbo á su destino.

El mismo día los que van á Ceuta tomarán en la estación de M. Z. A. el correo andaluz de las dos y media de la tarde y el día 23, á las dos media y en el correo andaluz marcharán los de Larache.

Los expedicionarios han de presentarse en el Cuartel de San Francisco el día de la salida, dos horas antes de la marcha de los trenes.

NOTICIAS

El tradicional porrate de San Antón se vió ayer tarde sumamente concurrido.

Las funciones que se vienen celebrando en el Cine Sport, están viéndose muy concurridas.

La compañía ha sido reforzada con valiosos elementos, y las obras que ponen en escena son interpretadas con gran cuidado.

En el Teatro Nuevo está exhibiéndose con gran aceptación del público la emocionante película «La llave maestra»

La compañía ecueatre que actúa en el Teatro Principal, dará algunas funciones en la Plaza de Toros, ejecutando nuevos trabajos que en el escenario del Principal no pueden efectuar.

Anteayer á las siete de la mañana y en la Colegiata de San Nicolás, tuvo lugar el enlace matrimonial de nuestro amigo don Antonio Poveda Aznar con la bellísima señorita Rosalia Gomiz Bernabeu. Fueron apadrinados por don Rafael Gomiz en representación de don Vicente Garcia y doña Antonia Sanchez ambos hermano y hermana política de los novios.

Después de la ceremonia, fueron obsequiados todos los invitados á un acto en la morada de la novia, con un suculento chocolate, dulces, licores y tabacos.

Les deseamos una feliz luna de miel.

Se ha publicado una R. O. dispo-

niendo que los alumnos que á la publicación del R. D. de 30 de Agosto de 1914 tuvieron aprobadas asignaturas de las que constituan el segundo curso del grado elemental de las carreras de maestra ó maestro, puedan completar por enseñanza libre las que les faltan.

Ha cesado el maestro interino de Alcoy don Ramón Rodriguez Pérez, por haber tenido que acudir á prestar servicio activo en el Ejército, según comunica el alcalde de dicha ciudad.

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Quería ayudarle? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo.

Le ha sido admitida la renuncia del cargo de maestra interina de Muño fundada en enfermedad á doña Maria de los Angeles Garcia Cabanillas.

Según el consignatario del vapor «Matias F. Bayo» don José Pérez Asencio, dicho buque no se ha ido á pique sino que por el contrario se halla fondeado en Vigo.

El Ayuntamiento de Jijona publica un edicto citando á los mozos José Candela Linares, Manuel Ramos Sirvent, Sebastián Planelles, Pascual Masía Gomiz, Miguel Gallard y Sebastián Picó Coloma, cuyo paradero se ignora.

BORDADORA y caladora se ofrece para toda clase de labores en ropa blanca y juegos de cama. Angeles, 9 tercero.

Se asegura que dentro de breve plazo visitará nuestra población un alto personaje político

Si recomendables son todos los programas anunciados en el Salón Moderno, el de esta noche no deben dejar sin ver los aficionados á la cinematografía: la película «Un drama en la India».

José Sanjuan Juan

Tras breve pero traidora enfermedad ha fallecido en Alicante el que fué diligente reportero y conocido periodista José Sanjuan Juan.

Colaboró en casi todos los periódicos de la localidad y se distinguió por sus campañas anticlericales, lo que le valió en más de una ocasión persecuciones y privaciones.

Dedicó parte de su vida á la enseñanza laica, y en la actualidad pertenecía á la redacción de «El Día».

La muerte de Sanjuan la hemos sentido todos por igual y por eso todos los colegas han dedicado sentidas frases á la memoria del malogrado camarada.

Reciba la familia nuestro más sentido pésame que hacemos extensivo á la redacción de «El D.»

Noticias generales

Lo de Barcelona

Madrid.—El subsecretario de Gobernación ha facilitado unos telegramas de Barcelona, que dicen:

Los obreros textiles de Mataró han acordado no admitir el real de aumento ofrecido por los patronos y seguir sus gestiones sin ir á la huelga.

Los ferroviarios del Norte piden un aumento de un 30 por 100 de los sueldos hasta 3.000 pesetas.

Los pintores acordaron no ir á la huelga, pero mantener sus peticiones.

Los carpinteros de ribera también insisten en su deseo de que se les aumente los jornales en un 50 por 100.

Los constructores mecánicos siguen la huelga, dispuestos á trabajar en donde se acepten las bases.

Por parte de los electricistas se ha tomado la decisión de volver al trabajo.

Epidemia tífica

Castellón.—En Fraguera se ha declarado una epidemia de gripe tífica. Se han registrado 200 casos, ninguno de ellos grave.

El inspector de Sanidad ha estado en dicho pueblo, adoptando las medidas necesarias para atajar la enfermedad.

Muerte de frío

Badajoz.—Al llegar á la estación el tren especial de mercancías se notó que no bajaba el guardafreno Leonar do Camacho, de veintiséis años, hallándole en un desmayo.

El desventurado falleció una hora después. Se supone que fué víctima del intenso frío de la pasada noche.

Un niño abrasado

En la Puebla de Híjar ha ocurrido un hecho tristísimo.

Una mujer, llamada Dolores Fernández, dejó, mientras iba á trabajar, á dos niños en casa; uno de ellos dormido en un banco próximo al fogón.

Sin duda la criaturita se cayó al fuego, pues la madre lo encontró carbonizado.

Fuego á bordo

Vigo.—A bordo del vapor belga «Ville d'Anvers», que está á 195 millas, se declaró un incendio. Pudo ser dominado.

Para la Beneficencia

La Casa de comercio agraciada con el segundo premio de Navidad repartirá entre los Asiles de beneficencia 40.000 duros.

Moros agitados

Tanger.—El agitador Abd'el Molek Mahiedin, que viene realizando una activa propaganda para atraerse los núcleos rebeldes, ha franqueado, al frente de una jarka de 500 hombres el río Guigu, en cuyo punto tuvo un encuentro con las tropas del coronel Simón, encargadas de perseguir á los alzadores montañeses.

Los rebeldes tuvieron numerosas bajas.

En defensa de su honra

Las Palmas.—En San Mateo, Encarnación Rodríguez, casada, mató de tres puñaladas á su primo Antonio Manero, que quiso abusar de ella.

Una huelga

Ferrol.—Sigue sin resolverse la huelga de gabarreros, cargadores y descargadores de los muelles, planteada hace cuatro meses.

Fracasaron todas las gestiones realizadas para solucionarla.

Los patronos se avienen á admitir á los huelguistas en las mismas condiciones que tienen á los demás trabajado

res; á lo cual se niegan los obreros parados exigiendo que sean despedidos los esquirolas.

Las subsistencias

Barcelona.—La Asociación de almacenistas de arroz garbanzos y alubias ha dirigido á la Junta de Subsistencias una carta ofreciendo los siguientes suministros á las entidades que la deseen:

Diez mil sacos, iguales á mil toneladas, de garbanzos de Andalucía y Extremadura, á los precios entre 40 y 45 pesetas los 100 kilogramos, según tamaño puesto en el muelle de ésta.

Hace notar la Asociación que dichos precios son más bajos que los que regían antes de la guerra, y añade que si la Junta quiere mayor cantidad de dicho artículo podrá suministrarla de 15 á 20.000 sacos más.

Ruego

Suplicamos á nuestros suscriptores que si advierten alguna falta en el reparto ó tienen que hacer alguna reclamación, pasen por la calle San Ildefonso, núm. 8, donde está establecida nuestra redacción y administración, donde se les atenderá debidamente.

Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo

Virgen de Belén, 13.

Obreros: Leed y propagad

ALICANTE OBRERO

Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HO

1.º La película de gran sensación denominada:

Las ordenes de un gobernador ó nadie le hace caso

2.º Entrada en la pista por el tonto ensardinado

Mr. Romeuri

3.º La pantomima de gran aparato titulada:

El kaiser lo abarca todo

Nota.—Se recomienda un candado para cada bolsillo.

ACCIDENTE FERROVIARIO

Choque de dos expresos

Medina.—A las dos y veinte de la madrugada, en la estación de Gómez Narro, chocaron los trenes expresos 1 y 2, procedentes de Madrid é Irún, respectivamente.

Han resultado muerto el conductor del tren número 1, Ramón Fernández, y muchos heridos, entre viajeros y empleados de ambos trenes.

Inmediatamente de ocurrir el siniestro dióse aviso á esta estación, de don-

Diversiones públicas

CINE SPORT

Funciones por sesiones por la compañía de zarzuela dirigida por Daniel Alberich, en la que figura el triple campeón de España Ferrer. —Preferencia 35 céntimos.—General, 15.

SALON MODE-NO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sesión continua desde las siete en adelante. —Preferencia, 15 céntimos.—General 5

TEATRO NUEVO

Todas las noches estrenos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas. Preferencia 15 céntimos general 5.

Desde las seis y media en adelante, sesión permanente.

J. Navarro

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Prietas)

y á mi hijastra, y quizás un día tengáis que arrepentiros de vuestros juicios.

Raimunda levantó la cabeza con altanería.

—Soy demasiado honrada, caballero, para acusar á nadie sin las pruebas. Usted ciertamente no quiere, no puede condenar á Daria, que por vos se hizo culpable de una mala acción, y quizás os habra sido después fiel. Yo no tengo ningún motivo para excusarla, y me ruboricé pensando que mi hijo la llame con el nombre sagrado de madre. En cuanto á vuestra hijastra, debíais vigilarla cuando sale sola, y verías si merece el perdón de una mujer honrada.

Clemente bajó la cabeza humillado, pero de repente, levantando la frente, dijo:

—Yo vigilaré á Antonia; pero si pudiera demostraros que ha sido calumniada.

—No es creerlo; porque conozco el nombre de su amante.

—Decidme, señora, yo mismo vengré á nuestro hijo,—prorrumpió con fuerza el barón.

—Os doy las gracias por vuestra buena voluntad, pero si queréis saberlo, informaos.

—Lo buscaré, pero usted me dará una buena palabra para Celso.

encuentro aquí para deciros y repetiros lo que ya sabéis.

Sonó la campanilla de nuevo, y los personajes fueron otros á los que se encontraban en escena.

Hablaban de las infidelidades de las madres que abandonan á sus hijos.

De pronto Clemente volvió la cabeza con tristeza.

—Pero usted sigue siempre mal prevenida contra aquella desventurada madre,—balbuceó.

Raimunda se inmutó.

—¡Ah! ¿Cree usted que es solamente prevención?—exclamó resueltamente.—Vamos, miradme bien. ¿Es que usted no conoce á esas dos mujeres lo mismo que yo, aunque os habéis casado con una de ellas?

Mirad caballero, aunque por algunas cartas y documentos, encontrados entre los papeles de mi marido, que no os son en nada favorables...

A pesar de su audacia, el barón palideció y en sus ojos apareció el terror.

—¿Usted tiene cartas que hablan de mí?—balbuceó.

de sin pérdida de momento salieron dos trenes de socorro con personal facultativo.

En uno de estos trenes se trajeron los heridos más graves, siendo acomodados debidamente en esta población.

Los menos graves fueron llevados a Valladolid, y algunos quedaron en Gómez Narro debidamente asistidos.

El material ferroviario ha sufrido grandes desperfectos y la vía ha quedado interceptada.

Una brigada obrera de la Compañía trabaja sin descanso para dejarla expedita cuanto antes.

Circulan varias versiones acerca de las causas que han motivado el siniestro; sin embargo, créese que el accidente obedeció á una equivocación en el cambio de agujas.

Las noticias que se reciben del lugar del suceso son muy confusas; por ello no comunico más detalles.

No obstante, de cuanto nuevo é interesante tenga noticia os escribiré.

Más detalles

Amplio detalles del choque de trenes ocurrido en la estación de Gómez Narro, que por verdadero milagro no ha constituido una espantosa catástrofe.

Ambos trenes llevaban un total de 200 viajeros, de ellos 22 extranjeros.

El número de desgracias es un muerto y once heridos.

Los cinco más graves han sido trasladados al hospital de esta población. También han sido transportados á Medina el interventor de ruta Sr. Cerezo, que sufre coneción medular de pronóstico reservado; el maquinista Baldomero Rodríguez, que tiene fracturadas las piernas. A última hora se le ha tenido que amputar el brazo derecho al mozo Rogelio Vega.

Las dos máquinas de los trenes que chocaron han quedado completamente empetradas.

Dos furgones y cuatro vagones han sufrido tremendas averías.

La mayoría de los viajeros han resultado ileso.

La noche era muy fría y reinaba una densa niebla, la cual dificultó los trabajos de socorro.

Las pérdidas materiales son de muchísima consideración.

Se trabaja con grande actividad para que la vía quede completamente libre.

Desde Avila se mandaron socorros tan pronto como se tuvo conocimiento del hecho.

Por la extremada gravedad, ha sido imposible interrogar al maquinista del tren descendente.

Tanto los maquinistas como los fogoneros de los dos expresos residen en Valladolid.

Los conductores y los mozos de tren están avecindados en Madrid; dos de ellos han marchado á su domicilio.

Han resultado ileso los ambulantes de los coches correos.

Los últimos vagones de ambos trenes sufrieron pocas averías.

De la guerra europea

No era nada

Paris. En Ginebra se ha recibido un telegrama de Berlín que, de confirmarse, vendría á echar por tierra todo lo que se ha escrito acerca de la salud del kaiser.

El telegrama dice que el emperador completamente restablecido de su indisposi-

ción, ha almorzado en casa del canceller, con el que ha celebrado una larga entrevista.

La «Gaceta de Frankfurt» dice que la sesión que la Cámara prusiana ha de celebrar mañana será movida, porque se discutirá la política extranjera y la situación financiera.

Seis diputados del partido radical hablarán de las condiciones de la paz.

Fracasados

Londres. Telegrafían de Copenhague que el americano Ford y los partidarios de la paz han salido de Rotterdam, de vuelta para su país.

Se dice que el rápido regreso del rey Víctor Manuel á Roma ha reconocido por causa el deseo de tomar las medidas para ir en auxilio de Montenegro y de Servia.

La mayor dificultad estriba en convencer á los que abogan por el mantenimiento de un solo frente, del Stelver, á Monfalcone, de que es necesario para Italia cooperar con los aliados en las operaciones de todos los

aliados en las operaciones de todos los frentes.

La intervención de Italia podría dar resultados rápidos y sería la política más conveniente para sus intereses.

Dice «Il Secolo», de Milán que el Gobierno alemán piensa enviar al duque de Mecklenburgo con una misión especial que concierne á la dirección de todas las Legaciones de los Balkanes.

La guerra en el aire

Ginebra. Una escuadrilla de aeroplanos alemanes, procedentes de Uskub, ha volado sobre Salónica, arrojando bombas sobre las posiciones francesas, sin causar daño algunos.

Los aviadores franceses se remontaron é hicieron huir á los alemanes.

Estas visitas son tan frecuentes que ya no producen ningún efecto.

SE NECESITA una buena oficiala de planchado en el taller mecánico, Sagasta, 22.

Tipografía Obrera
Calle de San Ildefonso, número 8
Alicante

—Sí, señor,—repitió friamente Raimunda,—y os lo repito, cartas que no os hacen honor, y que si se depositasen en manos de alguien podrían daros un qué sentir; sin embargo, mi rencor no es con usted, pues á mí no me habéis hecho ningún daño y creo que quizás en el fondo no seís tan malvado como vuestra compañera y su hija.

Pero á ellas no, nunca las podré perdonar, aunque estuvieran en peligro de muerte. Daría mi vida por ellas. Ella fué la amante de mi marido, y usted no le ignora; tengo las pruebas. Por usted dejó matarse el suyo, deshonrando su nombre. Su hija me ha herido como madre y será la vergüenza de mi casa, de mi hijo. Antonia se ha casado con él, después de haber sido amante del conde Floriano, y hoy mismo, mientras su marido se desespera por la pérdida de su niña y pasa los días trabajando, ella imita á su madre, buscando galantes aventuras. De esto pueda informarse el conde Palmieri, quien creo conocéis también á vuestra esposa.

El barón bajó la cabeza, mordiéndose los labios.

—Después, posándose la mano per los ojos dijo:

—No, tantas infamias no son posibles. Daría y Antonia han sido calumniadas, y continúan siéndolo.

—A usted le conviene creerlo así, á mí no; y si aún no he revelado á mi hijo toda la verdad no es por consideración á ella, os lo aseguro. Por lo demás no creo tener que dar cuenta á nadie de mis pensamientos. Y decidme ahora: ¿qué pretendiais viendo aquí?

Clemente, pallidísimo, devoraba con los ojos á Raimunda.

—Esperaba conmoverse, y que usted, tan religiosa, sabría perdonar como Dios perdonó á la Magdalena.

—Arrepentida,—interrumpió la señora Trevi, pero ni Daría ni su hija son mujeres de arrepentirse, y yo compadezco á los que se dejan dominar por ellas, y perdonaría á esos desgraciados si un día abrieran los ojos é hicieran justicia...

—Usted es propiamente implacable y cruel, señora, y nuestro hijo tenía razón al impedirme que viniera á veros. Yo creo que estáis en un error juzgado tan severamente á mi mujer

Doña Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio. SAN VICENTE 61.—ALICANTE

Se vende un kiosco dedicado para la venta de refrescos, cervezas, helados y todo clase de licorosa, siendo éste desmontable en cinco piezas; su construcción es de madera muy bien pintada, queda abierto á tres caras, siendo casi cuadrado, y la cuarta cara, tiene sus lejas para botellas y puerta del mismo.

Cerrado se conservan después de mucho servicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 sillas de madera y castro mesas.

Aprovechando éste para la venta de muchos artículos: miden dos metros de ancho por 1'80 de fondo construido hecho dos meses y colocado en la plaza de Alfonso XIII en Aspe.

Podrán dirigirse á su dueño en Aspe, Francisco Navarro.

Talonarios Se hacen en esta imprenta á precios módicos.